

trunfo en el proceso democrático de su país.

No a la renegociación

A las 8:30 de la mañana, en el salón "Manuel Avila Camacho" de Los Pinos, el secretario de Comercio, Jaime Serra Pucho, dio una conferencia de prensa para ratificar la posición del gobierno respecto al TLC. Casi al inicio recordó el discurso que pronunció Clinton en Carolina del Norte a finales de septiembre —unos días antes de la "inicialización" del Tratado—, donde dijo que en caso de ganar no tenía ninguna intención de renegociar.

El funcionario comentó que, en esa misma ocasión, el entonces candidato a la presidencia de Estados Unidos hizo ver que tenía interés en "explorar" dos temas adicionales o paralelos al Tratado, como son los asuntos de carácter ambiental y los laborales.

La posición de México —ratificó— es que esas dos cuestiones son parte de una amplia agenda que existe ya entre los dos

Notimex, Little Rock, 4 de noviembre

□ El presidente electo de Estados Unidos, Bill Clinton, y el presidente de México, Carlos Salinas de Gortari, podrían reunirse antes del relevo en la Casa Blanca, dijo el vocero del próximo mandatario.

El director de Comunicación del presidente electo, George Stephanopoulos, indicó que "México es un país clave en las relaciones con Estados Unidos, y el gobernador Clinton ha manifestado su intención de mantener el buen clima del vínculo bilateral".

Es factible, añadió el vocero, "que las pláticas entre ambos equipos comiencen antes de fin de año".

Stephanopoulos aseguró que con pocas naciones existe tanto interés y premura para sostener encuentros bilaterales como con "nuestros vecinos al norte y al sur": Canadá y México.

La entrevista Clinton-Salinas tendría

lugar en un lugar aún no determinado, a pesar de la apretada agenda de trabajo del aún gobernador de Arkansas, la cual incluye solicitudes de encuentros con más de 30 líderes políticos de igual número de naciones.

Stephanopoulos dijo que el equipo de Clinton comenzará "cuanto antes" sus contactos con el gobierno de México para analizar provisiones laborales y ambientales del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

"México es un país clave en las relaciones con Estados Unidos y el gobernador Clinton ha manifestado su intención de mantener un buen clima en el diálogo bilateral", insistió.

El vocero precisó que aún no existen fechas, ni solicitudes formales de ninguna de las partes para la entrevista o las pláticas comerciales, pero afirmó que las dos cuestiones "son prácticamente un hecho".

David Aponte □ Las relaciones políticas y diplomáticas entre México y Estados Unidos son "maduras e institucionales". El triunfo del candidato demócrata, William Jefferson Clinton, no modificará los vínculos entre ambos países. Incluso, el Tratado de Libre Comercio (TLC) está "a salvo y no será renegociado", afirmaron fuentes del sector diplomático.

Las relaciones bilaterales continuarán sobre las bases del mutuo respeto; "las expectativas son buenas", argumentaron.

Las fuentes precisaron que los lazos políticos y diplomáticos se consolidan entre los representantes de los países y no con personas. "Hablamos de una relación institucional que de ninguna manera puede variar por los resultados electorales". En la actualidad los vínculos entre México y Estados Unidos son muy amplios y, en algunos casos, complejos, y se han caracterizado por el diálogo directo. Esa línea debe prevalecer, aun cuando se registre un cambio de gobierno, agregaron.